



Iglesia de San Francisco de Chiuchiu

ID Monumento: 00021_MH_02201

Historia:

¿Sabías que la Iglesia de San Francisco de Chiu Chiu fue construida hace más de 400 años? Según los archivos parroquiales, la Iglesia fue fundada antes de 1611, pues para esta fecha ya estaba constituida como tal, siendo considerada una de las más antiguas que se conserva en Chile.

La Iglesia de San Francisco de Chiu Chiu está ubicada en el pueblo de Chiu Chiu en la zona norte de Chile, a 30 kms. al este de la ciudad de Calama, en la II Región de Antofagasta. Chiu Chiu es un oasis que durante la época previa al descubrimiento de América tuvo una alta presencia de población atacameña. Además, formaba parte del Camino del Inca y, al arribo de los españoles, fue un sector conquistado y evangelizado.

El templo actual es producto de una intervención mayor realizada en el año 1675 sobre el templo original, de planta cuadrada y una sola torre adosada al muro perimetral. El estilo del templo original habría correspondido a lo que se ha llamado el barroco andino. Sin embargo, tras las modificaciones realizadas, la síntesis resulta más cercana al mestizo andino.

La Iglesia de San Francisco de Chiu Chiu fue declarada Monumento Histórico en el año 1951. Desgraciadamente, producto de los sismos que han afectado a este sector, la iglesia hoy presenta daños que han motivado la elaboración de un proyecto de restauración que permita su consolidación estructural.

Calle:

Referencia Localización: Ubicada en el Pueblo de Chiuchiu

Ciudad: Calama

Región: Antofagasta

Categoría de Patrimonio: Monumentos Históricos



